

# 自治労・東学ニュース

東京都学校事務職員労働組合（東学） 新宿区西新宿2-8-1 都庁第2本庁舎32階  
(メーデー・憲法大集会特集) 2023年6月12日 NO.640

## 5. 1日比谷メーデー開催される 3500名の闘う労働者が結集

メーデーはアメリカで8時間労働を求めて1886年に始められ、日本では1920年に開始されました。今年で103年目です。歴史と伝統のある「働く者の祭典」です。

### □5月1日の日比谷メーデー

5月1日に日比谷野外音楽堂に3500名程度の労働者が結集し、「働く者の団結で生活と権利、平和と民主主義を守ろう！」をメインスローガンに、第94回日比谷メーデーが開催されました。参加人数の制限は行わず、コロナ前の集会時間で開催しました。連帯のあいさつは、都労連の和田委員長、代々木メーデー実行委員会の黒沢さんが行いました。

来賓のあいさつは、東京都産業労働局長の坂本さん、参議院議員の福島さんが行いました。

### □人数制限なしの集会

ここ3年間は、新型コロナウイルスの感染拡大のため、開催形式を自粛せざるを得ませんでした。今年については、ようやく人数制限なしの開催となりました。賃金・労働条件の改善はもちろん、不当解雇の解決・争議勝利、世界の平和と人権の尊重などを目指すことが、確認されました。

### □集会開催後は、デモ行進を

東学は、アイムの宣伝カーの後ろに、民間と国労の間、4者協（東学、アトム89、都障労組、東学臨労）として梯団を組み、霞が関の官庁街を通り、新橋までデモ行進を行いました。途中、「戦争反対」「再稼働やめろ」などのシュプレヒコールを叫び、沿道の人たちに、賃上げや反戦平和を訴えました。

### ※メインスローガン

働く者の団結で生活と権利、平和と民主主義を守ろう！

### ※サブスローガン

- ★物価高騰分を上回る大幅賃上げ！ 雇用の継続と休業・生活補償・社会保障の充実を！
- ★ジェンダー平等！ 均等待遇実現！ なくせ貧困・格差・差別、8時間働けば暮らせる社会を！
- ★福島原発事故を忘れない！ 原発ゼロ社会・復興の実現を！ 核兵器廃絶！
- ★反戦平和！ 9条改憲反対！ 大軍拡・増税反対！ 辺野古新基地建設阻止！ 岸田政権は退陣を。

## 5. 3憲法大集会が開催される

### 25000名の労働者・市民が結集

憲法記念日の5月3日、有明防災公園で護憲派の集会が、2万5千名の結集で、開催されました。日本国憲法は、施行76年を迎えました。本集会は、2015年の集会から、憲法の改悪を許さず、憲法理念の実現を求めて、多くの労働者・市民が結集して開催されてきました。

国会議員あいさつでは、立憲民主党の西村代表代行、共産党の志位委員長、れいわ新選組の榎淵共同代表、社民党の福島党首の立憲野党があいさつを行いました。

憲法9条を掲げ、世界の市民とともに反戦・平和のたたかいに取り組むとの宣言も読み上げられました。

### スローガン

- 改憲発議を許さず、憲法を生かし、平和といのちとくらしと人権を守ります。
- 軍拡と敵基地攻撃能力保有の閣議決定を撤回し、外交努力での平和を求めます。
- 辺野古新基地建設と南西諸島へのミサイル基地配備の中止を求めます。
- エネルギー危機と脱炭素社会を口実とした原発推進政策に反対します。
- ジェンダー平等の社会を目指します。
- これら実現のため岸田政権の暴走をストップさせ、安心してらせる社会をめざします。

## 4. 29連合メーデー中央大会開催される

### 東学は代表派遣する

連合は、4月29日代々木公園で、第94回メーデー中央大会を開催しました。2万8500名の結集がありました。

**支え合い、助け合う社会をつくり、くらしを守る！  
笑顔あふれる未来をめざし、力を合わせ、ともに進もう！**

大会実行委員長の芳野連合会長は、「世の中全体で『給料が上がった』『生活が楽になった』と感じるためには、労働者の7割が働く中小企業で賃上げが行われなければならない。最後の最後まで、賃上げにこだわった交渉をお願いしたい」とあいさつしました。

9年ぶりに首相として出席した岸田首相は、「今年の春闘は、30年ぶりの賃上げ水準となっており、力強いうねりが生まれている。このうねりを地方へ、中小企業へ広げるべく、全力を尽くしていく」とあいさつしました。

来賓には、加藤康生労働大臣や東京都の小池知事などが、あいさつしました。

コロナ禍や急激な物価高が、特に立場の弱い人々に大きな影響をあたえている。「誰ひとり取り残されない社会を目指す」とするメーデー宣言を採択しました。